

Entsichterung ein würde, wenn diese Stelle frei würde, bis ich ganz
entschuldende; ich will aber gern hören, was ich dieser Prüfung
vermag. Ich habe leider nicht mich an Stengel, den ja man Ordinarii
narrum ist und wohl zweifelhaft mitzugehören hat, und mit dem
ich in guten Prüfungen steht (zu Rapp habe ich solche nicht),
nichts vertraten, weil ich mich ausgefragt nicht gern in
Rückfrage setzte möchte (v. d. Rapp fragte mich bei Meisters
Erinnerung), will das aber nun doch gleich tun. Ein Schürz.
Hier wird freilich, wenn Langer kommt, entstehen. Die freie
Stelle müsste doch leicht als dem alten Mitarbeiter, der in
1913 abgelebt ist, angeboten werden und könnte, da alle
Prüfungsminister so erheblich zur Kasse geladen werden, wieder
es wohl eine Leidenschaft, die aus der Anerkennung in Berlin
zu wachsen, hervorging, kaum widerhalten. Nur ist aber bei
der Art der Berufung an den Diplomata eine reale
Trennung zwischen ihm und mir schwer möglich, da der
Kanzler Heinrich III. fürbij ist, und ich habe bei meinem
heigen Finanzministerialbeamten nicht nach Berlin gehen.
Wäre es da etwa möglich, daß, wenn leicht die Stelle
entfällt und also nach den Gründen des Reichskommissariats
Personen einer Leidenschaft in Berlin machen müßt, es
bei der Verhandlung jenes Beamten leichter abkommen.
Dann würde?

In Leipzig Tuncius ist mir auch von ihm mitgeteilt worden,
da war ja schon längst in Kenntnis gesonnen, daß Reichsbild
abgeht, wird ja, da es doch vorzeitig werden mög., nur eine
geringe Entlastung bringen; wie es in dieser Kässe ist mit
Pfeiffer, den ich wenig kann, fahrt, weiß ich nicht. Aber
auch Schmidhauer schreibt mir, daß er sich mit Rücktritte
gedrungen sieht (was ja bei der Unzertrennlichkeit der Erziehungs
leitung ^{ein neuer} die Zeige (Leistungsfähigkeit ist)), was er eine falsche Beauftragung sei.
det. Es scheint, daß man in Leipzig die Stelle eines Direk-
tors bei der Volksschulabteilung der Universität (in dem Vor-
stand Schmidhauer Schriftführer ist) als ein falsches Amt zu erken-
nen erwagt; wenn es die erhält, wird es wohl nur was ab-
geben und nur, was man willkommen sein würde, als Ober-
reiter, falso gegen das mögige Budgetkontrahenten mit
den Neuen in Verbindung treten.

To kann also möglichstweise ein vollständig
oder nahezu vollständiger Personalwechsel bei uns ein-
treten, und wir können, was ja auch da nicht einzusehen
wird ist, jüngere, unerprobte und also billigere Hilfe-
kräfte heranziehen - sie zu finden wird freilich leichter,
da jeder nach falscher Staatsausbildung steht, nicht ganz
leicht sein. Ich würde für mich eben nach den
jüngsten Dekreten, den ja bei mir präsentiert hat;